

Participez au renforcement des compétences des petites associations de la société civile birmane !

Depuis 20 ans, Info Birmanie travaille en collaboration avec des activistes birmans et des organisations de la société civile locales qui militent depuis de nombreuses années pour la promotion des droits de l'homme, de la paix et de la démocratie en Birmanie. Beaucoup ont été prisonniers politiques pendant la dictature, et se sont battus clandestinement contre le régime aux côtés des activistes de tout le pays.

Après 50 ans de dictature, les associations locales ont aujourd'hui un véritable espace pour agir. Depuis 2011, elles ont le droit d'exister officiellement et sont reconnues comme des acteurs de la société civile indispensables à la transition démocratique en cours. Depuis les élections de novembre 2015 - les premières élections générales libres organisées depuis des décennies – et la victoire de la Ligue Nationale pour la Démocratie, le parti historique de l'opposition, le peuple birman et les organisations de la société civile espèrent que de véritables changements seront enfin possible.

Info Birmanie a développé un programme d'échange pour renforcer les compétences de ces organisations afin de leur donner les moyens et les outils pour pérenniser leurs activités, élargir leur audience, structurer leurs organisations, gagner en efficacité, se faire entendre par le gouvernement et multiplier leur impact auprès de la population birmane.

Le fondement de notre projet part de la conviction que sans une société civile forte il est impossible de promouvoir une culture de paix et de tolérance, de protéger les droits civils et politiques des populations et de faire participer les populations à la transition démocratique.

Nous souhaitons également favoriser les échanges entre la société civile française et birmane et sensibiliser les jeunes français aux droits de l'homme, à la paix et à la démocratie dans un pays en transition.

LES DEBUTS DU PROGRAMME...

En 2014, près de 115 birmans ont été formé à l'anglais, à la communication et aux usages d'internet dans le cadre du programme pilote d'échange solidaire, destiné à renforcer les capacités de ses partenaires. En 2015, Info Birmanie a renouvelé ce projet, permettant à 9 volontaires de s'investir auprès de 3 petites associations locales pour des durées de 1 à 4 mois et sur des sujets très variés.

Cette phase pilote du projet a été un vrai succès autant auprès des militants locaux que pour les volontaires français. Les formations ont été extrêmement appréciées par les associations locales et par les élèves qui ont pu « améliorer leurs capacités de raisonnement, leurs compétences informatique et rédactionnelle ». William, Militant actif chez Sharemercy - organisation de défenses du droit des travailleurs à Rangoun - souhaite *«davantage développer l'implication d'info Birmanie en tant qu'association mais également individuellement avec l'envoi de volontaires comme Julie et Nicolas»*.

Le témoignage de cette volontaire illustre les objectifs de ces missions, à savoir sensibiliser et impliquer sur plusieurs mois des étudiants français sur les questions des droits de l'homme et de

solidarité internationale dans un pays en pleine transition démocratique et favoriser l'interculturalité entre deux sociétés civiles différentes.



EN QUOI CONSISTE LE PROGRAMME ?

Les partenaires d'Info Birmanie informent les populations sur leurs droits et les réformes en cours, ils encouragent les échanges et les rencontres multiculturelles. Ce travail de sensibilisation est mené dans les zones rurales, et dans les zones industrielles aux périphéries des grandes villes où vivent les personnes les plus éloignées de l'information. Sans ces structures aucun processus de transition inclusif ne sera possible et aucune réforme n'aura d'impact concret.

C'est pourquoi, Info Birmanie s'attache à sensibiliser et mobiliser les étudiants et volontaires français, pour qu'ils se rendent en mission en Birmanie et forment les leaders d'associations et leurs réseaux, aux compétences qui les aideraient à gagner en efficacité et à communiquer à plus grande échelle.

Le projet a été défini à partir des demandes des partenaires locaux d'Info Birmanie, d'une évaluation de terrain et de multiples échanges sur leurs besoins. Il s'agit de proposer aux étudiants ou volontaires français, de former des défenseurs des droits de l'homme à l'utilisation des outils informatiques, à la communication, aux sciences politiques et à l'anglais.

L'utilisation d'internet et des réseaux sociaux, largement méconnus par les organisations locales, permet aux associations locales d'augmenter leur audience, d'animer et de mobiliser une communauté d'activistes et de pérenniser leurs structures.

Après des décennies de dictature, les activistes manquent d'expérience en communication et en informatique, pourtant essentielle pour sensibiliser le grand public, se faire connaître, communiquer avec la communauté internationale et trouver de nouvelles sources de financement.

Enfin, la maîtrise de l'anglais leur permet de relayer plus facilement l'information à l'étranger et d'adresser leurs demandes et recommandations directement à l'international. Elle leur permet également de renforcer leurs liens avec les sociétés civiles du monde entier.

LE TYPE DE MISSION

Il s'agit généralement de mission de 1 à 6 mois. Tous les frais des missions sont à la charge des volontaires. L'hébergement peut, dans certains cas, être assuré par les associations locales qui proposent des monastères ou leurs locaux associatifs. Une formation est dispensée aux volontaires, avant leur départ et un accompagnement pendant et après la mission est assuré par l'équipe d'Info Birmanie et ses partenaires français.

Conditions pour les volontaires français :

- Être majeur
- Signer une décharge de responsabilité
- Adhérer à l'association (10 euros)
- Manifester un réel intérêt pour les Droits de l'Homme à l'international
- Valider un entretien d'évaluation de leurs compétences



Pour plus d'informations : infobirmanie@gmail.com

« Cette expérience m’a beaucoup apportée sur plusieurs plans. [...] J’ai pu améliorer mes connaissances sur la situation politique birmane, la situation de l’Etat d’Arakan et des Rohingyas, les droits de l’Homme en Birmanie, la vie associative et le militantisme dans ce pays. [...] D’autre part, d’un point de vue culturel, cette mission au sein de WPNA m’a apportée une meilleure connaissance de la culture birmane, mais aussi d’une culture spécifique, celle des musulmans de Birmanie. Je vivais dans le quartier musulman et vivais en permanence avec des Rohingyas ce qui m’a donné une vision très différente de la Birmanie comparée à celle que j’avais eu lors de mon premier voyage dans le pays. Notamment en ce qui concerne l’ethnie et de religion, je ne m’étais pas rendue compte auparavant à quel point ces deux notions avaient une place si importante. ».

Charlotte, volontaire française envoyée en Birmanie.

Mobiliser les étudiants français pour renforcer les associations locales et promouvoir les droits de l’homme et la démocratie en Birmanie

